

fueran socorridas espiritual y corporalmente, sino que además atendieron á velar bajo misteriosas sombras las debilidades del corazón, y respetar el estravio producido por el dolor de las pasiones.

Si grande fué este pensamiento, en mayor escala figura la decisión de los que acompañaron la empresa, en términos, que á pesar de los graves obstáculos que hubieron de vencerse, quedó instalada aquella casa el dia 31 de Enero de 1816, nombrando la Sociedad al Sr. D. Blas Ostolaza, Dean de esta Santa Iglesia, para que se pusiera al frente de dicho establecimiento como su primer Director.

La falta de cumplimiento á la Real Orden de 15 de Diciembre del año anterior, disponiendo que la renta de tabacos y el Fondo Pio Beneficial entregase á esta Sociedad los intereses vencidos por el capital impuesto, obligaron á la misma á acudir en nueva súplica á S. M., para que se realizase su soberana disposición.

El fomento por la agricultura del país reclamaba la atención de esta Sociedad siempre celosa de grandes empresas. Deseando acclimatar en este suelo las producciones tropicales, recibió de su socio correspondiente don Marcos Sánchez Rubio residente en la Habana, plantas y semillas de aquella procedencia